
 

 
 
 
 

Losone, 29 marzo 2016 
 

INTERPELLANZA 
Aggregazioni comunali 

 
Egr. sig. Sindaco, 
Gentile Municipale, Egr. Municipali, 
 
nel corso degli ultimi anni,  diversi comuni del Cantone si sono aggregati per formare nuovi 
agglomerati comunali, basta pensare ai Comuni di Terre di Pedemonte, Centovalli, Bellinzonese, 
per elencarne i più recenti. Comuni che con la fusione beneficiano ora di maggiori capacità di 
manovra. Infatti possiedono un maggior peso nelle trattative con il Cantone in merito a questioni 
sia finanziarie che di pianificazione territoriale. Hanno inoltre la possibilità di accedere a risorse e 
agevolazioni date unicamente a comuni di grandi dimensioni e con molti abitanti che realizzano 
grandi progetti (es. lavori di sistemazione delle strade, Parco Nazionale, …) 
 
Come visto durante l’ultima votazione a proposito di questo tema, la maggioranza degli abitanti 
del comune di Losone è a favore dell’aggregazione, purtroppo però durante l’ultimo tentativo di 
aggregazione comunale (20 novembre 2011) i comuni di Ascona, Brissago e Ronco sopra Ascona si 
sono opposti. 
 
Questi comuni non sono gli unici adiacenti a Losone con i quali si potrebbe realizzare 
un’aggregazione, vi sarebbero infatti comuni come Centovalli, le Terre di Pedemonte e/o Locarno. 
 
Si deve inoltre ricordare che i comuni della regione già in passato hanno finanziato progetti di 
interesse regionale come il Centro Balneare di Locarno, gli impianti di risalita di Cardada e non da 
ultimo il Palazzetto del cinema di Locarno. 
 
Recentemente, inoltre, il Cantone ha deciso di riorganizzare le polizie comunali, realizzando dei 
poli (nel nostro caso Ascona) per rendere più efficiente e snella la collaborazione fra polizie. 
 
Chiedo quindi: 
 

- Il Municipio è tuttora interessato ad un’aggregazione con altri comuni della regione? 
- Il Municipio ha già preso contatto con i Municipi dei comuni confinanti per valutare 

eventuali aggregazioni? 
- Viste le recenti centralizzazioni delle risorse per quanto riguarda la polizia, non ritiene 

possibile il Municipio realizzare dei poli anche per altri servizi comunali come ufficio 
tecnico, ufficio controllo abitanti, ecc. in modo da risparmiare risorse? 

 
Con i più cordiali saluti, 
 

per il gruppo PLR 
 

Athos Ghiggi 


